



LES RENCONTRES PHILOSOPHIQUES DE MONACO

Sous la présidence de Charlotte Casiraghi
Organisées par Robert Maggiori et Raphael Zagury-Orly
Dirigées par Laura Hugo

**MERCREDI
12 AVRIL
2023**

14H30 - 15H45

Puis 16H15 - 17H30

Espace PhiloMonaco
2 bis rue Émile de Loth
98000 Monaco

Ateliers de philosophie pour et avec les enfants : **apprendre à s'écouter et à réfléchir ensemble !**

**DE 7 À
10 ANS**

QU'EST-CE
QUI EST JUSTE ?

Qu'est-ce que la justice ? Qu'est-ce que l'injustice ?

Est-ce que c'est forcément la loi qui dit ce qui est juste ou est-ce que ça peut être ce que je ressens ? Est-ce que la justice et l'égalité, c'est pareil ?

Et puis, qui décide de ce qui est juste ? La loi ? Les juges ? Les parents ? Nous ?

Lorsque nous vivons une injustice, quelles sont les solutions qui s'offrent à nous pour rétablir la justice ? Est-ce que la vengeance peut être une bonne solution ? Comment serait un monde sans justice ?

Voici quelques-unes des questions que nous nous poserons et dont nous discuterons à l'occasion de cet atelier de philosophie avec les enfants sur le thème de la Justice.

Venez nombreux apporter vos réponses et discuter ensemble lors de cet atelier de philosophie pour les 7-10 ans.

L'Atelier philosophique est animé par **Alicia Polzella Gauduel**, philosophe praticienne, animatrice d'ateliers de philosophie avec les enfants et formatrice pour adultes. Elle a étudié la philosophie à l'université Paris I Sorbonne-Panthéon. Elle est titulaire du Diplôme Universitaire de philosophie avec les enfants et les adolescents à l'école et dans la cité (Université de Nantes/UNESCO).

Les parents peuvent rencontrer l'animatrice à l'issue de chaque atelier.

Un atelier philo, qu'est-ce que c'est ?

C'est une discussion entre enfants. Mais ce n'est pas n'importe quelle discussion !

A partir d'une histoire, d'un dessin-animé ou d'une œuvre d'art, les enfants discutent librement entre eux d'une question de philosophie. Sur cette question, il y a beaucoup à dire et c'est pourquoi les enfants prennent autant de plaisir à philosopher.

Dire ce qu'on pense et penser ce qu'on dit.

Au cours d'un atelier de philosophie, il n'est jamais question d'imposer aux enfants une seule façon de penser ! Au contraire, avec l'aide d'une animatrice expérimentée, les philosophes en herbe apprennent à réfléchir, à écouter les autres et à exprimer leurs propres idées. Les ateliers de philosophie sont une pratique de l'écoute et offrent aux enfants la possibilité de mieux se connaître tout en développant de la tolérance vis-à-vis des autres et de leurs différences.

Pour aller plus loin - Une bibliographie pour « Que faire lorsque c'est injuste ? »

Mikaël Escoffier, *Le grand lapin blanc*,
École des loisirs

Thierry Dedieu, *Article 309 du code pénal
du jardin*, Seuil Jeunesse

Jean de Lafontaine, *Le Loup et l'agneau*,
Fables

Brigitte Labbé, Michel Puech, *La justice
et l'injustice*, «Les goûters Philo», Milan

**Brigitte Labbé, François Dupond-
Beurier**, *Les Droits et les devoirs*.

«Les goûters Philo», Milan

Michel Piquemal, *Piccolophilo, C'est pas
juste !* Albin Michel Jeunesse

Milly miss question, Super Miss Justice,
Saison 1 épisode 41

Minuscule, épisode Catapulte
Philéas et Autobule, numéro 11, C'est pas
ma faute !

Philéas et Autobule, numéro 41,
Comment être juste ?

Céline Spector, *C'est pas juste !*
«Chouette penser !», Gallimard Jeunesse

RÉSERVATION OBLIGATOIRE

gratuit et ouvert aux enfants de 7 à 10 ans

Site web : www.philomonaco.com

Email : reservation@philomonaco.com

Téléphone : +377 99 99 44 55

RENSEIGNEMENTS

contact@philomonaco.com

www.philomonaco.com

Retrouvez-nous sur les réseaux sociaux
[@PHILOMONACO](#)

Espace PhiloMonaco
2 bis rue Émile de Loth
98000 MONACO

